

MAG'S

GESUNDHEITS - OSKAR 2015

für das Projekt Ideenreich



Ideenreich ist eine Initiative von Kunsttherapeutinnen, die es sich zur Aufgabe gemacht haben die Kreativität der BewohnerInnen im Stadtteil zu fördern. Seit 4 Jahren ist Ideenreich in München an Ganztageseschulen und in der Stadtteilarbeit tätig. Ihre vorrangigen Ziele sind die persönliche Stärkung des Einzelnen und die Entwicklung von inklusiven Gemeinschaften im Wohnviertel. Dieser Ansatz spricht Menschen ausdrücklich nicht in ihrer Hilfsbedürftigkeit oder Defiziten an, insofern ist er besonders geeignet unerkannte Ressourcen sichtbar zu machen. Im kreativen Tun werden Gesundheitsressourcen aktiviert. Hiervon zeugen die Bilder der BewohnerInnen in ihrer Vielfalt, Leuchtkraft und Tiefe.

Seit gut 1 Jahr ist Ideenreich in Berg am Laim in zwei unserer Nachbarschaftstreffe, einer Grundschule und einer Kita aktiv. Die Kunsttherapeutinnen haben es geschafft, dass die Kinder mit viel Freude Bilder oder Kunstwerke selbst gestalten und sich zutrauen eigene Ideen ganz praktisch umzusetzen, sich selber kennenlernen und neue Gemeinschaften zu bilden.

Ideenreich erfüllt nach Einschätzung von MAGs folgende Kriterien und ist deshalb beispielhaft und Teil einer integrierten, gesundheitsförderlichen Stadtteilentwicklung. Es verwirklicht in besonderer Weise

- den ganzheitlichen Gesundheitsbegriff und ist präventiv wirksam,
- mehr Gesundheit im Stadtteil und ist besonders gemeinschaftsbildend,
- interkulturelle und generationenübergreifende Schwerpunktsetzung,
- die Zusammenarbeit mit Kooperationspartnern,
- den Partizipationsgedanken mit kreativen Ideen und ist nah an den Menschen.

Weiterhin viel Erfolg und Spaß an dieser Arbeit wünscht das Team der Münchner Aktionswerkstatt Gesundheit

München, 8.10.2015



Münchner Aktionswerkstatt
Gesundheit
Schwanthalerstr. 82
880336 München
Tel: 089 - 532 956 56
info@mags-muenchen.de